

Editora: T. I. S. A.  
REDACCION Y  
ADMINISTRACION  
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS  
301 - 54 - 54  
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781  
DEPOSITO LEGAL  
B. 6.389 ... 1958

# LA VANGUARDIA

## ESPAÑOLA

PRECIO DE ESTE  
EJEMPLAR: 20 pesetas  
Sobretasa aérea: 1 peseta

Director: Horacio Sáenz Guerrero

DOMINGO, 30 de enero 1977

### PRECIOS DE

### SUSCRIPCION

Barcelona. Un mes ... 409'—  
Provincias. Trimestre ... 1.227'—  
Provincias. Trimestre por  
avión ... 1.565'—  
Portugal, Gibraltar y Ma-  
rrocos. Trimestre ... 1.265'—  
Europa, América, África  
y países CON conve-  
nio postal. Trimestre 2.205'—  
Países SIN convenio  
postal. Trimestre ... 3.100'—

## SUAREZ, A LOS ESPAÑOLES

# DE ACTITUDES TIBIAS HACIA LAS PROVOCACIONES, NADA

Somos conscientes de la  
importancia del desafío.  
Se trata de profesionales  
del crimen

No podemos afirmar  
que tenemos la solución  
inmediata, porque no  
podemos engañar al  
pueblo español

Nos encontramos frente  
a dificultades y proble-  
mas, pero no nos asustan  
ni nos harán torcer  
nuestro rumbo

Madrid, 29. («La Vanguardia»). — A lo largo de diez minutos, el presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez, se dirigió a las diez de la noche de hoy al país, a través de la radio y de la televisión, en los siguientes términos:

«Señoras, señores:

Jamás pensé que la tarea que se propone realizar el pueblo español, y consiguientemente su Gobierno y todas las fuerzas políticas, pueda ser fácil o exenta de peligros. Un mes y medio después de que ustedes hayan decidido con su voto, libremente emitido, su destino como nación, me veo en el deber de comparecer ante ustedes para comunicarles cuál es la actitud del Gobierno ante unos actos criminales, cuya gravedad no quiero ocultar porque, en definitiva, se proponen anular la voz de nuestra sociedad. Somos conscientes de la importancia del desafío. Se trata de hacer inviable nuestro camino hacia una convivencia civilizada. Y se trata de la acción de pequeños grupos, totalmente marginados, pero profesionales del crimen.

Hemos de reconocer, en primer lugar, que este fenómeno no es de aquí ni de ahora. Lo demuestra el esfuerzo de todos los Gobiernos para erradicar el terrorismo en los últimos tiempos, que culminó en la Convención Antiterrorista Europea, firmada en Strasburgo anteayer por los países que integran el Consejo de Europa. Ante ello no sólo se impone la cooperación internacional, sino también, a nivel interno, la necesidad de dotar a las fuerzas de Orden Público de nuevos medios técnicos y materiales idóneos para la más eficaz prevención y eliminación de este peligro. A ese espíritu responden las últimas medidas acordadas por el Gobierno.

### Profesionales del terror

Pero si los medios técnicos son importantes para luchar contra este nuevo fenómeno de la guerrilla urbana, no es menos cierto que las definitivas soluciones dependen del espíritu con que toda la sociedad quiera responder. ¿Creen ustedes que estos criminales atentados se hubiesen realizado si quienes los ejecutan contasen con un mínimo consenso de los españoles? Evidentemente, no. Se trata de una prueba de debilidad, de un desesperado recurso a la violencia.

Y, ¿cuáles son los objetivos que tratan de alcanzar estos grupos profesionales del terror?:

Atemorizar a la población; romper la confianza en el Gobierno, cualquiera que sea ese Gobierno; atacar las estructuras del Estado; provocar a las Fuerzas Armadas y a las de Orden Público; enturbiar la convivencia ciudadana y liquidar el proceso político en el que estamos inmersos; y conseguir que las fuerzas políticas del país se enfrenten entre sí violenta y radicalmente.

### No tenemos la solución inmediata

En esta situación tenemos que hacernos, necesariamente, una pregunta: ¿Cómo podrían conseguir más fácilmente estos objetivos?

En primer lugar, si consiguen que nosotros, el Gobierno, perdamos los nervios en la búsqueda de soluciones más espectaculares que eficaces, o adoptando medidas encaminadas a obtener un fácil e inmediato aplauso.

También los conseguirán si ustedes se atemorizan, si se dejan manejar consciente o inconscientemente en beneficio de las intenciones extremistas.

Si consiguen hacerles creer que se han equivocado al aprobar la reforma política.

Si ustedes llegan a pensar que estos problemas se pueden evitar con rapidez y facilidad por la simple utilización de medios represivos.

En nombre del Gobierno quiero decirles que no existen medidas milagrosas que resuelvan inmediatamente estos problemas. Es duro y difícil decirlo pero, a pesar de todo, repito, no hay medidas infalibles que puedan garantizar que estos hechos no se produzcan. No podemos afirmar que tenemos la solución inmediata, sencillamente porque no existe, pero también porque no queremos ni podemos engañar al pueblo español. Y esa misma sinceridad nos hace reconocer que no estamos ante un problema de autoridad, porque allí donde hay un criminal dispuesto a matar existe la posibilidad de que se cometa un crimen.

### Respuesta social

Deseo, sin embargo, que quede una cosa muy clara: de entreguismo a la subversión, nada; de actitudes tibias hacia las provocaciones, nada; de despreocuparnos ante los grandes temas que puedan rozar la unidad, la independencia o la seguridad de la Patria, nada. Pero, en cambio, si decimos que de actitud y predisposición al diálogo pacífico, todo; de abrir el juego político para normalizar la vida ciudadana, todo; del reconocimiento a la peculiaridad y personalidad de las regiones, todo; de hacer posible que las diversas opciones políticas puedan desarrollar sus legítimas aspiraciones al poder, absolutamente todo.

Esta es nuestra actitud y estos son nuestros propósitos. Frente a las actividades terroristas no existen más acciones que las aplicadas por el Gobierno y las que realizan las fuerzas del Orden Público. Se está trabajando intensamente y con dureza en la prevención e investigación de los atentados.

Sé que todos ustedes están pidiendo soluciones urgentes. Pero si es cierto que no bastan, como he dicho, los métodos represivos, también lo es que debemos aprestarnos, colectivamente, a las respuestas sociales; a demostrar el valor que siempre hemos tenido los españoles para hacer una vida normal cuando los momentos son difíciles.

Por ello, si ustedes están dispuestos a no dejarse intimidar por estos sucesos criminales; si ustedes, pueblo de España, señoras y señores, siguen queriendo, como así lo han expresado, que se celebren unas elecciones para que el futuro ya inmediato de nuestro país sea gobernado por sus auténticos representantes; si los partidos políticos son, como evidencian, conscientes de que estamos ante un ataque al Estado y por tanto a la derecha, a la izquierda y al centro; si los medios de comunicación social son igualmente conscientes —como lo han demostrado— de que nos hallamos ante un ataque a la totalidad del pueblo español; si todos ustedes son conscientes de que estas acciones buscan romper la tranquilidad social

y la confianza de los ciudadanos en sus instituciones; si ustedes, en definitiva, son conscientes de todo esto, yo les aseguro que el terrorismo será desplazado, que España seguirá su camino hacia el futuro con orden y libertad, aunque a veces con dolor, y que el Gobierno llevará adelante su programa, que es el de ustedes.

### Conjugar autoridad y libertades políticas

Acepto, como es lógico y con orgullo, la plena responsabilidad por las decisiones que adopto; no buscamos otro objetivo que servir a la totalidad del pueblo español, conjugando autoridad y libertades políticas; ni ahora ni nunca hemos tratado de actuar en función de intereses personales, sino, exclusivamente, al servicio de los más altos intereses de la nación y de la monarquía en una democracia plena.

Nos encontramos frente a dificultades y problemas y no lo negamos; pero no nos asustan ni nos harán torcer nuestro rumbo; porque sentimos la confianza que nos dan nuestras Fuerzas Armadas, garantía del orden institucional; porque sabemos que a las fuerzas de Orden Público no les va a faltar el aliento y el respaldo de los hombres y mujeres cuya defensa les está encomendada y porque nos estimula el patriotismo demostrado por los grupos políticos, fuerzas sociales y medios de comunicación que han unido su voz frente a la agresión que a todos nos afecta.

Señoras y señores, estén absolutamente seguros de que, pese a todas las dificultades y con su ayuda, vamos a seguir por el camino que ustedes mismos nos han marcado, y que es en definitiva el camino de toda España. Muchas gracias a todos.»

### EN UN DOBLE COMUNICADO

## El G.R.A.P.O. se atribuye los atentados del viernes

Madrid, 29. («La Vanguardia»). — Los miembros de la organización «GRAPO», presuntos secuestradores de don Antonio María de Oriol y del teniente general Villacampa, han vuelto a dar señales de vida, reivindicando para sí los atentados de ayer viernes, que costaron la vida a dos miembros de la Policía Armada y a uno de la Guardia Civil.

Sobre las diez de esta mañana se recibió una llamada telefónica en la redacción del vespertino madrileño «Informaciones», mediante la que un miembro del GRAPO avisaba que en la «Cafetería Mabel», de la calle de Francisco Silvela, junto al popular cine «Victoria», en la confluencia de esta calle con la de Diego de León, había depositado un mensaje. Enviados dos redactores del periódico encontraron, efectivamente, detrás de la cisterna del WC, un escrito para el periódico, que no ofrecía duda por su caligrafía en cuanto a su procedencia. Este mensaje coincide casi íntegramente en su texto con el leído a través de «Radio Canarias Libre» la noche anterior. Como es sabido, dicha emisora, ubicada en Argelia, está sostenida por el independentista canario Antonio Cubillo. Sin embargo, no aparecía firmado por GRAPO y difiere del dirigido a Cubillo en que al final dice

(Continúa en la página siguiente)

### NOVENTA AÑOS DEL DOCTOR RUBIO

Hoy cumple noventa años el insigne erudito catalán, doctor Jordi Rubio y Balaguer. «La Vanguardia» se asocia a la felicitación de todos y publica en las páginas 28 y 29, artículos de Josep Maria Ainaud de Lasarte, Pere Bohigas, Juan Ramón Masoliver y Josep Masot y Muntaner, sobre la figura del ilustre nonagenario.

# Incidentes durante el traslado de los agentes del orden asesinados

Enérgica intervención de Gutiérrez Mellado: «Todos los que tengan uniforme, firmes y en silencio. Quien sepa y quiera, que rece»

Madrid, 29. («La Vanguardia»). — En medio de varios incidentes, producto de la gran tensión que precedió el traslado de los restos mortales de los miembros de la fuerza pública asesinados, esta mañana tuvo lugar en el hospital «Gómez Ulla» el acto del velatorio e imposición de condecoraciones a los policías armados y número de la Guardia Civil cuyo asesinato se atribuyeron hoy, por medio de un comunicado, los miembros del GRAPO.

En el curso de la mañana se tuvo noticias de tensiones en algunos acuartelamientos. Una representación de las fuerzas del orden público solicitó de las autoridades que les fuera permitida una manifestación hasta el paseo de la Castellana, solicitud que al parecer fue denegada.

A primera hora de la mañana se realizaron en el depósito de cadáveres del hospital militar «Gómez Ulla» las autopsias a los cadáveres de los policías asesinados, ante los cuales se registró un incesante desfile de compañeros a lo largo de toda la noche. Al tiempo, en los centros oficiales se recibían numerosos telegramas como expresión de dolor por los asesinatos.

Instalada la capilla ardiente en el

«Gómez Ulla», fueron acudiendo autoridades militares y civiles, entre ellas el ministro del Ejército, teniente general Álvarez Arenas; ministro de la Gobernación, Martín Villa; el jefe del Alto Estado Mayor, teniente general Fernández Vallespín; director general de la Guardia Civil, teniente general Ibáñez Freire; general inspector de la Policía Armada, general Timón de Lara; director general de Seguridad, don Ma-

riano Nicolás García; gobernador civil de Madrid don Juan José Rosón y familiares y amigos de las víctimas.

### Despliegue de fuerza pública

En las inmediaciones del hospital había un gran despliegue de fuerza pública, integrado por Guardia Civil y fuerzas antidisturbios. Asimismo se encon-

(Continúa en la página siguiente)



El vicepresidente primero del Gobierno, teniente general Gutiérrez Mellado, se dirigió a los presentes, durante el traslado de los policías asesinados, para pedirles silencio, instante que recoge la telefoto de Europa Press

# LOS INCIDENTES DURANTE EL TRASLADO DE LOS AGENTES DEL ORDEN ASESINADOS

(Viene de la página anterior)

traban presentes ex ministros, el ex jefe superior de Policía, señor Quintero, y el presidente de Fuerza Nueva, don Blas Piñar. Decenas de coronas de flores ofrecidas por organismos oficiales, compañeros y empresas, llegaban hasta el hospital, donde la tensión se fue haciendo palpable por momentos.

A partir de las doce del mediodía, representantes de los tres Ejércitos y de las fuerzas del orden aguardaban la salida de los féretros, mientras que varios centenares de civiles se congregaban en las cercanías del hospital.

Minutos después de la una se produ-

jo un incidente protagonizado por el padre Sobrino, quien pidió calma a la multitud. En respuesta a sus palabras se profirieron gritos de «fuera rojos» y de «traidor». Unos policías lograron sustraer al religioso de los improperios que se le dirigían, aunque los gritos prosiguieron, esta vez más generalizados.

Sobre la una y media de la tarde llegó al hospital el vicepresidente primero del Gobierno para Asuntos de la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, quien pasó al interior del edificio donde ya se encontraban las demás autoridades civiles y militares. Pasadas las dos de la tarde, los féretros de los tres

policías asesinados fueron sacados a hombros de sus compañeros y trasladados a unas mesas recubiertas de lienzo blanco. Durante el trayecto se lanzaron vivas a España, a la Guardia Civil y a la Policía Armada, en tanto que desde otros sectores se lanzaban gritos contra significados miembros del Gobierno.

Los féretros se encontraban rodeados por los familiares, el vicepresidente del Gobierno, el ministro del Ejército, el de Gobernación, el subsecretario de Gobernación, el director general de la Guardia Civil, inspector general de la Policía Armada y otras autoridades civiles y militares.

estuvo coreado con gritos contra la masonería, el comunismo, el Gobierno y vivas a los «militares con honra». Las medallas de oro al Mérito Policial les fueron impuestas a los policías armados don Fernando Sánchez Hernández y don José María Martínez Morales, y la del Mérito Militar al guardia civil don José María Lozano Sáinz.

A continuación los féretros fueron introducidos en las ambulancias que los llevarían a sus pueblos natales respectivos, donde serían enterrados, en tanto se entonaba el himno de la Guardia Civil.

### Más imprecaciones

Una vez fuera la comitiva, un grupo de personas se dirigió hacia las personalidades que se retiraban, increpándoles duramente. Algunos de los que protestaban vestían de uniforme. Los gritos volvieron a oírse en la explanada, en tanto que periodistas, miembros de la seguridad personal y otras personas se arremolinaban en torno al vicepresidente del Gobierno, unos para escuchar sus palabras y otros para protegerle. El teniente general Gutiérrez Mellado declaró que no era necesario que se le protegiera sino que se le abriera paso y los coches oficiales salieron del hospital por una puerta distinta a la utilizada por la comitiva fúnebre.

Mientras tanto, el consejero nacional don Blas Piñar y sus simpatizantes cruzaban fuertes palabras con otras personalidades, algunas de ellas ex ministros, sin que los incidentes fueran a más.

### «En vez de rodearme, abrid paso con calma»

Cuando un capellán rezaba un responso ante los tres túmulos situados en la explanada del edificio donde habían velado los cadáveres, parte del público asistente comenzó a gritar «justicia», «arriba España», «dimisión del Gobierno», «viva la Guardia Civil», «viva la Policía», «fuera ministros cobardes» para cantar después el himno de Infantería, haciendo caso omiso del responso. Un militar situado tras el capellán pidió silencio y como continuara el himno, el vicepresidente primero del Gobierno, teniente general Gutiérrez Mellado, en medio de gran tensión, dijo energicamente: «Todos los que tengan uniforme, firmes y en silencio; quien sepa y quiera que rece.»

Durante unos segundos reinó un silencio absoluto, tras el cual, a pocos metros del vicepresidente, un capitán de navío cuyo nombre desconocemos, gritó: «El que tenga uniforme, que haga honor a la bandera.» Gutiérrez Mellado se dirigió con la expresión crispada hacia el citado capitán, quien continuaba diciendo: «Por encima de la disciplina está el honor.» Todo se volvió muy confuso, hubo fuertes gritos de «Franco, Franco», «viva el 18 de julio» y «abajo Carrillo». Gutiérrez Mellado cambió impresiones con Martín Villa, el capitán de navío desapareció del lugar y se hizo una relativa calma. Se introdujeron los féretros en las respectivas ambulancias mientras la Guardia Civil entonaba su himno, la Policía Armada saludaba militarmente en silencio y varias personas despedían el paso de las ambulancias brazo en alto. Precipitadamente los familiares fueron conducidos a los coches, se arremolinó la gente en tornos a las autoridades presentes (Gutiérrez Mellado, Alvarez Arenas, Martín Villa), mientras el vicepresidente primero decía: «En vez de rodearme, abrid paso con calma» se oyó: «Policías asesinados por falta de autoridad, ¡presentes!», y gradualmente volvió la tranquilidad, aunque se formaron numerosos corrillos comentando los incidentes. Todo duró unos quince o veinte minutos. Con resiedad Gutiérrez Mellado subió a su vehículo oficial, un «Seat», y abandonó el lugar.

Durante este lapso tuvo lugar el acto de imposición de condecoraciones, que

## El G.R.A.P.O. se atribuye los atentados

(Viene de la página anterior)

«Abajo el fascismo», «Viva la lucha popular», y el dirigido a Cubillo lo firma simplemente «GRAPO».

### Texto del mensaje

El mensaje, manuscrito, como es ya costumbre en el organismo terrorista, en letra moldeada, dice así:

«Los GRAPO hemos tomado la decisión de replicar al régimen fascista de la única forma que éste entiende: con testando a la violencia con la violencia. Si el Gobierno se empeña en llevar adelante sus planes de terror, no conseguiremos sino incrementar la resistencia armada popular. Por lo que se refiere a Oriol y Villacusa, se encuentran en perfecto estado, y serán devueltos sanos y salvos si el Gobierno pone en libertad a los quince de nuestra lista o hace pública una declaración de amnistía total. Si no son puestos en libertad los antifascistas presos, continuaremos haciendo prisioneros en las personas de altas jerarquías del Estado y vengando los crímenes fascistas.

«Que el Gobierno no imagine que vamos a errar la puntería desviándola hacia los mercenarios que ejecutan sus órdenes, sino que continuemos golpeando a los responsables: el régimen fascista y sus instituciones.»

### Varias llamadas telefónicas

El periódico, a quien el GRAPO encomendaba su mensaje, informa que ayer por la mañana, pocas horas después de conocerse los luctuosos sucesos ocurridos y cuando aún duraba la confusión, que alcanzaba hasta el número de víctimas exacto, concretamente a las tres y veinticinco de la tarde, sonó una llamada telefónica y una voz se atribuía, por parte del GRAPO, los crímenes cometidos. La voz del comunicante tenía acento andaluz y se expresó en estos términos: «Soy un militar del GRAPO. Nos hacemos cargo de las muertes de esta mañana de dos policías armados y tres guardias civiles. Corto».

La centralita del periódico se encontraba prácticamente bloqueada a esa hora y fue preciso cambiar de una a otra extensión la llamada. Además se oía con dificultad y el comunicante insistió en que se tomase nota urgente.

En el curso de la tarde de ayer se sucedieron —según recoge el vespertino— otras llamadas, algunas contradictorias entre sí. Unas comunicaciones aludían al editorial del periódico de ese día y otras llegaron a profirir insultos soeces. Otra llamada dijo exactamente: «Las armas de Oriol serán nuestras armas». Sobre las seis se produjo otra llamada, en la que el comunicante se identificaba como del GRAPO y daba las señas de determinado domicilio en la calle de Ríos Rosas. A las ocho y veinticinco, una nueva llamada, en el mismo sentido, facilitaba el nombre de la persona «que vive en Ríos Rosas». En ambos casos resultaron inútiles las pesquisas realizadas por los redactores del periódico.

Estas llamadas intermitentes llegaron hasta la noche. Como efecto de una de ellas, redactores del periódico, a las once menos cuarto, se trasladaron a una cervicería de la calle de la Princesa, donde apareció un comunicado que evidentemente —considerada la caligrafía y el contenido— no pertenecía al GRAPO. Al parecer se expresaba con lenguaje retórico y con expresiones patrióticas diametralmente opuestas a los términos utilizados de ordinario por el

GRAPO. Pocos minutos antes de las once de la noche, otra llamada avisó que Radio Canarias Libre iba a dar un comunicado del GRAPO. Avisos telefónicos recibidos en la redacción anunciaban que en lo sucesivo los mensajes del GRAPO serán enviados únicamente a Radio Canarias Libre.

### Relación con Argelia

Si ya desde los primeros momentos, las sospechas de los observadores se centraban en el tufillo «internacionalista» del secuestro de Oriol, y las mismas sospechas han existido tras el de Villacusa, la dimensión internacional de ambas operaciones se acentuó al hacer intervenir a una emisora protegida por Argelia, que emite en castellano para las islas Canarias. Recientemente se ha especulado sobre la personalidad y relaciones del dirigente exiliado del MPAIAC, Antonio Cubillo, que de una parte se acoge en un país de ideología revolucionaria como es la Argelia de Bumedian, y de otro, un ex agente secreto franquista como González Mata no ha tenido empacho en declarar: «El abogado Cubillo, actual jefe del Movimiento para la Independencia del Archipiélago Canario, fue agente secreto a mis órdenes. Los argelinos lo utilizan cada vez que quieren algo de España. Ahora, después de la independencia del Sahara, les interesa dar murga con el citado Movimiento y Radio Canarias Libre. Si España les hace alguna concesión, retirarán la ayuda a Cubillo hasta la próxima vez que les haga falta, y así sucesivamente».

En «Gaceta Ilustrada» del 14 de noviembre pasado se publicó esta entrevista, en la que González Mata, el espía franquista, alude a los manejos de la CIA que, según él, llegaron incluso a invertir tres millones de dólares en movilizaciones contra el régimen en Europa, a raíz de las ejecuciones de miembros de ETA y FRAP en 1975, con el fin de «desestabilizarlo para obtener la prórroga de las bases americanas por un precio más barato».

### Secuestros: no hay noticias

Ni la familia de don Antonio María de Oriol ni la del teniente general Villacusa han vuelto a tener noticias de sus allegados secuestrados. Ambas familias declararon a Cifra que las últimas informaciones sobre los casos las han conocido a través de los medios informativos.

Se requirió a la familia del presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar para saber si los secuestrados se habían puesto en contacto con el médico que atiende al teniente general Villacusa, a lo que respondieron que hasta ahora no ha sido así. Don Antonio de Pablos, yerno del secuestrado, precisó que espera que se hayan cumplido las indicaciones médicas que se habían hecho, e insistió en que el análisis semanal de índice de protrombina en la sangre es una cuestión esencial para la salud del alto militar.

En círculos de la familia Oriol se ha facilitado a Cifra el texto del telegrama dirigido por doña Soledad Díaz de Bustamante de Oriol e hijos a los familiares de los miembros de la Policía Armada y Guardia Civil asesinados ayer en Madrid, que dice: «Condenamos tan criminal atentado y nos unimos a su pena y oraciones. Pedimos que de una vez para siempre se acaben estos inadmisibles actos que tanto dolor están causando a honestas familias españolas y que rompen la deseada paz de España».

## SUMARIO

EL PRESENTE NUMERO CONSTA DE 92 PAGINAS

### TRIBUNA

#### EDITORIALES

«No dejarse intimidar».

#### COLABORACIONES

«Socialismo en libertad, ¿a dónde vas?», por Ramón Trias Fargas. — «Una hora del pueblo», por Nazario González.

#### SECCIONES

A punta seca: «La importancia de llamarse Rubión». — La calle y su mundo: «Gallinerías». Ero. Páginas 7 y 8.

#### LOCAL

##### UNIDADES CORONARIAS

La sanidad española tiene un arduo problema que resolver: la falta de unidades coronarias. Es un servicio que ha reducido en un diez por ciento las muertes por infarto de miocardio, pero precisa de un personal muy especializado y el coste de instalación es de medio millón de pesetas por cama. Página 19.

#### EXTRANJERO

##### DOCE BOMBAS ESTALLAN EN EL CENTRO DE LONDRES

Los artefactos, colocados por hombres del IRA causan graves daños. Crónica de Luis Foix desde la capital británica. Página 15.

#### REGION

##### MEDIANA: DIEZ MILLONES DE GARANTIA MINIMA PARA PONER ORDEN EN UNA URBANIZACION

Con casi un decenio de vida, una urbanización construida sobre 250 hectáreas de bosque ha prosperado sin un misero plan. La «Font del Bosc», ha tenido dos intentos de legalización, anulados, y un tercero, que puede ser el decisivo, hace que esta urbanización, a efectos legales, esté tan segura como sobre la cabeza de un alfiler. Página 25.

##### BALAGUER: SE SUSPENDE LA INFORMACION PUBLICA DEL PLAN GENERAL DE ORDENACION URBANA

El alcalde de Balaguer ha suspendido la información pública a que estaba sometido el Plan General de Ordenación Urbana. El hecho ha producido no poco revuelo ya que ciertos sectores lo consideran como una decisión arbitraria. Página 26.

#### RELIGION

##### IMPORTANTE REUNION DE LOS OBISPOS

La Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal Española está convocada para mañana lunes. La actualidad española, la actitud de la Iglesia ante los partidos políticos y las cuestiones económicas, de enseñanza y matrimoniales figuran en su agenda de trabajo. Página 35.

#### TIEMPO

##### SOLEADO

Ayer, en nuestra región, el cielo se mantuvo en general despejado. Las temperaturas refrescaron ligeramente. Página 29.

## ENTRE MUESTRAS DE DOLOR E INDIGNACION

# Funerales y entierro de las víctimas del atentado terrorista

Unas cuatro mil o cinco mil personas asistieron esta tarde en Salamanca al sepelio de los restos mortales de don Fernando Sánchez Hernández, uno de los dos números de la Policía Armada asesinados ayer en la sucursal que tiene la Caja Postal de Ahorros en la Avenida Padre Piquer, de Madrid.

## Pésame a los familiares del abogado asesinado el lunes

La llegada del féretro, procedente de Madrid, al cuartel de la Policía Armada fue particularmente emotiva. En compañía de varios cientos de personas, esperaban la llegada del furgón la esposa, padre y hermanos de la víctima. Allí, los familiares de Serafín Holgado, el abogado salmantino asesinado el lunes con otros compañeros en un despacho laboralista de Comisiones Obreras, en Madrid, también inhumado en Salamanca el pasado miércoles, testimoniaron su dolor a la familia del señor Sánchez Hernández.

Sobre las cinco y media de la tarde, con el templo completamente abarrotado, se inició el funeral. En lugar destacado se encontraban, junto con familiares del extinto, el director general de Seguridad, don Mariano Nicolás, expresamente trasladado a Salamanca para dicho acto, el gobernador civil y las primeras autoridades de la provincia, compañeros del fallecido y otras personas.

Finalizada la ceremonia, a la salida del féretro, llevado a hombros por sus compañeros, el numeroso público que ocupaba las proximidades prorrumpió en aplausos, al tiempo que pronunciaban vivas a la víctima y a las fuerzas de orden público. Entre los congregados había un grupo de personas que portaban una bandera nacional y pegatinas de «Fuerza Nueva» en sus solapas. Este grupo entonó el «Cara al Sol», acompañado por otros asistentes.

Poco después, bajo una lluvia fuerte, los restos mortales de don Fernando Sánchez fueron introducidos en un furgón y se originó la comitiva hasta el cementerio, donde el cadáver del policía armado recibió cristiana sepultura.

### En Fregenal de la Sierra

Asimismo, los restos mortales del policía armado don José María Martínez Morales han llegado a últimas horas de la tarde de hoy a Fregenal de la Sierra (Badajoz). La capilla ardiente ha sido instalada en el Ayuntamiento de dicha localidad. Rodean el féretro numerosas coronas y flores.

El funeral, al que se espera asista el coronel de la II Circunscripción de la Policía Armada de Sevilla, tendrá lugar a las diez de la mañana.

### En Ciudad Real

Varios miles de personas asistieron esta tarde en Ciudad Real a la misa de «corpore insepulto» y posterior entierro del guardia civil don José María Lozano Sáinz, asesinado ayer cuando prestaba servicio en una estafeta de Correos de la colonia madrileña de Oroquieta.

En lugar preferente de la Iglesia de San Juan de Avila, donde se celebró la misa, se encontraba el director general de la Guardia Civil, teniente general Ibáñez Freire, acompañado por el subdirector del Instituto, jefe de la zona y coro-

nel jefe del Tercio. Junto a ellos estaban los gobernadores civil y militar, vicario general de la diócesis, quien representaba al obispo, prior de las cuatro órdenes militares, presidente de la Diputación y otras autoridades locales y provinciales. Entre los fieles que abarrotaban la Iglesia había numerosos compañeros del finado, miembros de la Policía Armada y del Cuerpo General de Policía, así como jefes y oficiales de las fuerzas del orden.

El duelo familiar lo formaban la viuda del fallecido, sus hermanas y otros familiares, la mayoría de los cuales viven en Ciudad Real. Escotaban el féretro compañeros de la víctima y el túmulo aparecía completamente rodeado de coronas.

Terminado el acto religioso, los fieles que habían podido seguir el funeral desde el interior del templo y el numeroso público congregado en los alrededores acompañaron los restos mortales del guardia civil hasta las puertas del cementerio municipal, donde rezó un responso el capellán del camposanto.

Tras ser inhumado el cadáver de don José María Lozano Sáinz en el panteón familiar, el público asistente entonó dos veces el «Cara al Sol» y se escucharon vivas a la Guardia Civil y mueras al comunismo. — Europa Press.

## BARCELONA: Mañana, misa por los dos policías armados y el guardia civil asesinados en Madrid

### Los piadosos sufragios están organizados por el capitán general y el gobernador civil

El Gabinete de Prensa del Gobierno Civil de Barcelona nos remitió ayer la siguiente nota:

El capitán general de Cataluña y el gobernador civil de Barcelona convocan a los barceloneses a la misa en sufragio de las almas de don Fernando Sánchez Hernández, policía armada; don José María Martínez Morales, policía armada, y don José María Lozano Sáinz, guardia civil, asesinados en atentado terrorista el día 28 del actual, en Madrid. La misa se celebrará a las 13 horas del próximo lunes, día 31, en la capilla castrense del Parque de la Ciudadela. — Barcelona, 29 de enero de 1977.»